

Economía & Negocios

32

medidas suma en plan de industrialización impulsado en la Región.

ENTREVISTA CON TITULAR DE CARTERA

Ministro de Economía explica avances del Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío

Nicolás Grau detalló estados de iniciativas que buscan dinamizar a Biobío, como el llamado a fondos concursables de Corfo y la mejora en los acuerdos por el gas natural importado desde Neuquén, entre otros. "Nada importante en materia productiva se puede hacer en pocos meses", dijo.

Christian Kairies Gatica
 contacto@diarioconcepcion.cl

El ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, en una entrevista para Diario Concepción, se refirió a los avances en el Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío. Creación de un distrito de innovación, fondos concursables de Corfo y la Política Nacional Continua de Construcción Naval son solo algunos de los desafíos y avances mencionados por la autoridad.

"Yo diría que hay avances en distintos planos. Primero, había toda una estrategia más de emergencia a propósito del cierre de Huachipato, que involucraba apoyar a trabajadores y apoyar a empresas que eran las proveedoras de Huachipato para que justamente no hubiera un despido masivo de trabajadores y lográramos cortar el efecto en cadena que se podría haber gatillado a partir del cierre de Huachipato", dijo Grau.

Respecto a lo anterior, Grau lo tildó como "un desafío que sigue abierto", no obstante, hasta ahora ha habido un trabajo importante en la materia, lo que ha implicado que, a pesar del impacto que tuvo el cierre de Huachipato en la economía regional, esta se mantiene a un nivel similar en todos los indicadores a lo que estaba antes del cierre, distinguió el ministro.

En tanto, en segunda línea Grau enfatizó en las propuestas a mediano o largo plazo que buscan generar condiciones para tener nueva-

mente empleos de calidad en el mundo industrial de la Región.

En ese aspecto, "hay diversos avances. Primero, en materia del uso del gas natural que viene de Neuquén. Se han ampliado los contratos y creo que las visitas que hicimos en su minuto y la distinta articulación que hemos hecho en conjunto con el Gobierno Regional ha tenido fruto (...) Segundo, me parece que el plan de construcción naval, la firma de ese decreto que hicimos con el Presidente es muy relevante porque eso implica que todos los barcos que construya la Armada en el futuro van a ser construidos en Chile, lo que va a tener un impacto de mediano o largo plazo, por supuesto, muy relevante para Talcahuano", explicó Grau.

Ahora bien, desde el punto de vista de fortalecer las capacidades de innovación y avanzar hacia nuevas tecnologías, también han progresado diversas partes del plan relacionadas con los fondos concursables de Corfo.

"Corfo está llamando a un centro tecnológico para la transición energética de las empresas, a un centro techno-



FOTO: CEDIDA MINISTERIO DE ECONOMÍA

Establecer un distrito de innovación

es uno de los objetivos importantes que falta cumplir.

lógico también de manufactura 4.0, a fortalecer los anillos asociados a la producción de hidrógeno verde (...). Todos estos distintos concursos van a implicar un presupuesto de más de 30 millones de dólares por el lado de Corfo, que es muchas veces lo que ha invertido tradicionalmente Corfo en la región", agregó el ministro de Economía.

En tanto, es de mencionar que, además, existen empresas y universidades del Biobío que han ganado concursos nacionales de Corfo y que no estaban enfocados inicialmente en la Región, pero que sí están llevando al Biobío y que va a implicar que todos los esfuerzos en ciencias, tecnología, conocimiento e innovación que se están haciendo desde Corfo sumen más de 60 millones de dólares en el caso de la Región. "Existen algunos casos de programas que están directamente enfocados en el Biobío a propósito del Plan, y en otros casos concursos nacionales en los que Biobío ha tenido logros relevantes", diferenció Grau. Por último, en materia de avances, la autoridad se refirió a todo el trabajo que se está realizando relacionado con el seguimiento de proyectos de inversión tanto públicos como privados. "El viernes pasado, en la mañana, estuvimos justamente en aquello, trabajando con los titulares de proyectos para buscar identificar cómo acelerar estos proyectos de inversión tanto en materia privada que es lo que lideramos en el Ministerio de Econo-

mía como también en materia pública", dijo.

¿Qué hace falta?

Por otro lado, en cuanto a las medidas que aún faltan por cumplir y los desafíos que todavía persisten en la Región, Grau destacó que más de dos tercios de las 32 medidas del Plan tienen que ver con objetivos a mediano o largo plazo.

"Este es un plan que representa una hoja de ruta, una visión compartida que ojalá acompañe a la región por más de un año, más allá de que por supuesto nosotros tenemos para cada una de estas 32 medidas hitos específicos que esperamos que se cumplan durante nuestra administración", agregó Grau.

Ahora, entre las medidas donde más es importante avanzar, Grau destacó, por ejemplo, que es muy relevante progresar tanto en un hub de innovación como también en un distrito de innovación. "Eso se ha conversado mucho en el foro estratégico y también en la Secretaría Ejecutiva y espero que podamos tener avances concretos en esa materia".

Asimismo, el avance en materia forestal también es una prioridad en la agenda

da. "Hay un desafío de lograr recuperar el volumen, digamos, de plantación forestal, probablemente en un diseño que sea más mixto que también incorpore con fuerza los bosques nativos y otras condiciones, y en eso estamos trabajando fuertemente no solo en el Biobío, sino a nivel nacional", afirmó el ministro. Grau mencionó estos asuntos como relevantes y, además, donde es posible realizar avances significativos durante este año. Sin embargo, recaló que se trata de una visión a largo plazo y que "espera" que tenga continuidad, "porque nada importante en materia productiva se puede hacer en pocos meses", afirmó.

Próximos pasos

Por último, se refirió a las siguientes reuniones y cuáles serán los temas fundamentales a tratar. En tanto, es significativo mencionar que en estas instancias participan la industria, trabajadores a través de sus sindicatos, empleadores a través de sus gremios, autoridades locales y nacionales, universidades, empresas públicas y privadas, entre otros, para formar lineamientos estratégicos donde todas las partes puedan encontrar vías factibles.

"En el último foro estratégico, se presentaron antecedentes en

Se avanzó en mejorar

los acuerdos por el gas natural importado desde Neuquén

La Política Nacional

Continúa de Construcción Naval tendrá impacto positivo en Talcahuano

distintas dimensiones relevantes. Una es agilizar los proyectos de inversión, es un trabajo muy importante. Nosotros tenemos identificados cuáles son los permisos sectoriales que se están demorando para cada uno de estos proyectos de inversión que están cerca de poder ser materializados y es un foco muy valioso del trabajo que estamos haciendo", puntualizó Grau.

"También estamos avanzando en otras medidas, el trámite que nos permita tener un fondo de garantías que pueda ser implementado y que nos permita ser utilizado en la región del Biobío para efectos de mejorar el acceso a la banca de inversiones", agregó. Finalmente, el ministro aseguró que todas las semanas se realizan mesas de trabajo para medir los avances del Plan. "Todo lo que se pueda avanzar en materia de innovación, distrito de innovación y en la agenda forestal también es valioso", finalizó.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: CAROLINA ECHAGUE M.